

DOI: 10.18572/1812–3929-2017-23-37-40

Механизм правовой охраны экономики: основные элементы



САВЧЕНКО ДМИТРИЙ АЛЕКСАНДРОВИЧ,
 декан юридического факультета
 Новосибирского государственного университета
 экономики и управления

✉ s-d-63@mail.ru

Савченко Д.А.

Механизм правовой охраны экономики: основные элементы

В работе представлены результаты системно-структурного анализа правовых средств, которые образуют механизм правовой охраны экономических отношений. Этот механизм является частью, с одной стороны, общего механизма нормативной охраны общественных отношений, а с другой — частью общего механизма правового воздействия на экономику. Охарактеризованы основные элементы механизма правовой охраны экономики, среди которых выделены: (1) акт закрепления экономических отношений (например, в форме присвоения субъекту отношений определенного статуса); (2) основание принуждения (например, состав правового нарушения или правовой угрозы, способы и процедурно-процессуальные формы их установления); (3) содержание принуждения (например, санкции — правостановительные или штрафные).

Ключевые слова: правовые средства, экономика, правовая охрана, состав правонарушения, санкция.

Savchenko Dmitry A., Dean of the Law Faculty of the Novosibirsk State University of Economics and Management

Mechanism of Legal Protection of Economics: the Main Elements

The paper presents the results of systemic structural analysis of the legal means by which protection of the economy in part accept valuable social ties. They form the mechanism for legal protection of economic relations. This mechanism is part of, on the one hand, a General mechanism of regulatory protection of social relations, and on the other hand, part of the General mechanism of legal influence on economic relations. The main elements of the mechanism of legal protection in economics: (1) the act of securing the economic relations (for example in the form of assigning the entity a certain status); (2) the basis of coercion (such as legal violations or legal threats, methods and procedural forms of their establishment); (3) the contents of coercion (e. g. sanctions).

Key words: legal means, economics, legal protection, offense, sanction.